
 

ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 033 ORDINARIA  

DE LA COMISIÓN DE SALUD 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 14h40 del 15 de octubre de 2020 

conforme la convocatoria No. 033 del mismo año, se lleva a cabo de manera virtual por 

medio de la plataforma tecnológica "Teams" la sesión ordinaria de la Comisión de 

Salud, presidida por la Concejala Brith Vaca. 

 

Por disposición de la señora Presidenta de la Comisión, se procede a constatar el 

quórum reglamentario en la sala, el mismo que se encuentra conformado por los 

siguientes concejales: Brith Vaca, Analía Ledesma y Juan Manuel Carrión, de 

conformidad con el siguiente detalle:    

 

Registro de Asistencia – Inicio Sesión  

 
Integrante Comisión Presente Ausente 

Brith Vaca Chicaiza 1  

Analía Ledesma García   1  

Juan Manuel Carrión 1   

TOTAL 3  

 

Además, se registra la presencia de los siguientes funcionarios: Viviana Tapia, 

delegada de Procuraduría Metropolitana; Dra. Ximena Abarca, Secretaria de Salud; 

Zaida Betancourt, funcionaria de la Secretaría de Salud; Romina Costa, funcionaria de 

la Secretaría de Salud; Maribel Romero, funcionaria de la Secretaría de Salud; Fanny 

Reyes y Eugenio Campoverde, asesores del despacho del concejal Juan Manuel 

Carrión; Elvis Herrera asesor del despacho de la concejala Analía Ledesma; y, Rogelio 

Valencia y Fabián Oña, asesores del despacho de la concejala Brith Vaca. 

 

Paúl Carvajal, delegado de la Secretaría General del Concejo Metropolitano de Quito, 

constata que existe el quórum legal y reglamentario y procede a dar lectura al orden 

del día, el mismo que se detalla a continuación: 

 

1. Recibir en Comisión General a: 

 Ingeniero Cristian Guerra, Presidente de INTÉLHO, quien presentará a la 

Comisión una propuesta respecto de la Plataforma Informática 

SIGCENTER con su módulo Hospitalario y Telemedicina. 

2. Presentación de un informe integral y pormenorizado, por parte de la Secretaria 

de Salud, respecto de las acciones tomadas en el ámbito de la prevención del 

embarazo adolescente en el Distrito Metropolitano de Quito. 



 

3. Presentación, por parte de la Dra. Ximena Abarca, de insumos o textos borrador 

de anteproyectos de ordenanzas que la Secretaría de Salud ha desarrollado 

respecto de las siguientes temáticas: 

a) Espacios 100% libres de humo. 

b) Regulación de uso y consumo de substancias estupefacientes en el espacio 

público en el Distrito Metropolitano de Quito. 

 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; mociona incluir como cuarto 

punto del orden del día la presentación de un informe integral por parte de la 

Secretaría de Salud respecto del Plan de adquisición de pruebas de antígenos para la 

detección del COVID – 19, con respaldo científico, técnico y epidemiológico; y, 

resolución al respecto. Solicita se proceda con la respectiva votación, la cual arroja los 

siguientes resultados: 

 

Por unanimidad es aprobada la inclusión del punto en mención. 

 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; solicita tomar votación del orden 

del día planteado con los siguientes resultados: 
 

 

El orden del día es aprobado por unanimidad.  

 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

Primer punto del orden del día: Recibir en Comisión General a: 

- Ingeniero Cristian Guerra, Presidente de INTÉLHO, quien presentará a la Comisión 

una propuesta respecto de la Plataforma Informática SIGCENTER con su módulo 

Hospitalario y Telemedicina. 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCIÓN 

Brith Vaca Chicaiza 1     

Analía Ledesma 

García   

1     

Juan Manuel Carrión 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCIÓN 

Brith Vaca Chicaiza 1     

Analía Ledesma 

García   

1     

Juan Manuel Carrión 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 



 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; solicita verificar la presencia del 

Ing. Guerra, Presidente de INTÉLHO. 

Secretario de la Comisión; procede con lo solicitado y se evidencia que el mencionado 

profesional no ha asistido. 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; señala que se ha dado el espacio y 

que conste en actas su ausencia. 

Segundo punto del orden del día: Presentación de un informe integral y 

pormenorizado, por parte de la Secretaria de Salud, respecto de las acciones tomadas 

en el ámbito de la prevención del embarazo adolescente en el Distrito Metropolitano de 

Quito. 

Ximena Abarca, Secretaria de Salud; manifiesta que varios de los proyectos que maneja 

su Secretaría se han detenido. 

Zaida Betancourt, funcionaria de la Secretaría de Salud; realiza presentación, explica 

estudios y detalla datos de la Casa Saber Pega Full. 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; consulta vigencia de estudios e 

información presentada. Comenta además que no puede continuar como programa 

sino debe institucionalizarse con ordenanza. 

Zaida Betancourt, funcionaria de la Secretaría de Salud; aclara que es fundamental la 

prevención y su coordinación intersectorial con el Ministerio de Salud Pública. 

Ximena Abarca, Secretaria de Salud; indica que hay que incluir alternativas 

innovadoras, además se debe actualizar la información y que los brigadistas comiencen 

a realizar promoción. Comenta que el proyecto Quito a la Cancha se lo debe vincular 

con salud sexual y reproductiva. Además revitalizar las propuestas en relación al 

embarazo adolecente. 

Concejal Juan Manuel Carrión; reflexiona sobre valores de autoestima y sexualidad. 

Hay que conocer la infraestructura de la casa Saber Pega Full y sobre todo optimizar 

recursos. 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; consulta sobre videos realizados 

en un concurso juvenil. 

Ximena Abarca, Secretaria de Salud; manifiesta que se realizará invitación para 

recorrido a las Casas. Explica las tareas de los preventores y aclara sobre el 

conocimiento del concurso, indicando que se debe dar la real dimensión al tema de 

embarazo adolecente. 



 

Los miembros de la Comisión de Salud dan por conocido el punto. 

Tercer punto del orden del día: Presentación, por parte de la Dra. Ximena 

Abarca, de insumos o textos borrador de anteproyectos de ordenanzas que la Secretaría 

de Salud ha desarrollado respecto de las siguientes temáticas: 

a) Espacios 100% libres de humo. 

b) Regulación de uso y consumo de substancias estupefacientes en el espacio público 

en el Distrito Metropolitano de Quito 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; señala que hay proyectos de años 

anteriores y realiza invitación para incluir insumos a los proyectos. 

Ximena Abarca, Secretaria de Salud; aclara que se presentará borradores pero hay que 

revisar con mayor tiempo y posterior ingreso en 15 días aproximadamente. 

Romina Costa, funcionaria de la Secretaría de Salud; expone y explica el sustento legal 

y técnico del proyecto. 

Concejal Juan Manuel Carrión; si bien existe una ley hay que apuntalar la ordenanza 

para Quito. La informalidad de la venta de tabaco es preocupante. Hay que hacer 

cumplir las regulaciones. 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; manifiesta que conste en actas el 

compromiso de la Secretaria de Salud de ingresar los documentos finales en 15 días y 

presentarla como iniciativa legislativa de la Comisión. 

Ximena Abarca, Secretaria de Salud; indica de manera similar se otorgue el plazo como 

en el caso anterior para actualizar y revisar el proyecto sobre el uso y consumo de 

substancias estupefacientes en el espacio público. 

Maribel Romero, funcionaria de la Secretaría de Salud; expone sobre la regulación 

propuesta y consideraciones al tema. 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; indica que está pendiente la visita 

al SIPAC. Queda pendiente la entrega en 15 días el proyecto. Como Comisión quedan a 

la espera de los insumos para trabajarlos como proyectos de ordenanza. 

Concejal Juan Manuel Carrión; propone se realiza o entregue un cronograma y 

recuerda que se puede usar la silla vacía. 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; Suspende sesión a las 16h59 

  



 

 

REINSTALACIÓN 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 14h45 del 22 de abril de 2021 

conforme la convocatoria de continuación No. 033 del mismo año, se lleva a cabo de 

manera virtual por medio de la plataforma tecnológica "Teams" la continuación de la 

sesión ordinaria de la Comisión de Salud, presidida por la Concejala Brith Vaca. 

 

Por disposición de la señora Presidenta de la Comisión, se procede a constatar el 

quórum reglamentario en la sala, el mismo que se encuentra conformado por los 

siguientes concejales: Juan Manuel Carrión y Brith Vaca de conformidad con el 

siguiente detalle:    
 

REGISTRO DE ASISTENCIA – INICIO SESIÓN  

 
INTEGRANTE COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Brith Vaca Chicaiza 1  

Analía Ledesma García    1 

Juan Manuel Carrión 1   

TOTAL 2  

 

Además, se registra la presencia de los siguientes funcionarios: Viviana Tapia, 

delegada de Procuraduría Metropolitana; Ximena Abarca, Secretaria de Salud; 

Francisco Pérez, Verónica Jerez y Linda Guamán, delegados de la Secretaría de Salud. 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

Cuarto punto del orden del día: Presentación de un informe integral por parte 

de la Secretaría de Salud respecto del Plan de adquisición de pruebas de antígenos para 

la detección del COVID – 19, con respaldo científico, técnico y epidemiológico; y, 

resolución al respecto. 

Ximena Abarca, Secretaria de Salud; realiza una breve introducción. 

Verónica Jerez, delegada de la Secretaría de Salud; expone datos de contagios e indica 

metodología de trabajo. 

Concejala Brith Vaca, Presidenta de la Comisión de Salud; consulta el procedimiento 

cuando hay un positivo con las pruebas rápidas en la ruralidad. 

Verónica Jerez, delegada de la Secretaría de Salud; aclara y explica estrategia. 

Ximena Abarca, Secretaria de Salud; realiza aclaración sobre pruebas de antígeno no 

son rápidas. 



 

Francisco Pérez, delegado de la Secretaría de Salud; expone sustento epidemiológico 

para uso de pruebas de antígeno. 

Concejal Juan Manuel Carrión; hace observaciones sobre el testeo y el proceso de 

adquisición. 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; Suspende sesión a las 15h05. 

REINSTALACIÓN 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 11h07 del 3 de mayo de 2021 

conforme la convocatoria de continuación No. 033 del mismo año, se lleva a cabo de 

manera virtual por medio de la plataforma tecnológica "Teams" la continuación de la 

sesión ordinaria de la Comisión de Salud, presidida por la Concejala Brith Vaca. 

 

Por disposición de la señora Presidenta de la Comisión, se procede a constatar el 

quórum reglamentario en la sala, el mismo que se encuentra conformado por los 

siguientes concejales: Juan Manuel Carrión y Brith Vaca de conformidad con el 

siguiente detalle:    

 

REGISTRO DE ASISTENCIA – INICIO SESIÓN  

 
INTEGRANTE COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Brith Vaca Chicaiza 1  

Analía Ledesma García    1 

Juan Manuel Carrión 1   

TOTAL 2  

 

Además, se registra la presencia de los siguientes funcionarios: Viviana Tapia, 

delegada de Procuraduría Metropolitana; Ximena Abarca, Secretaria de Salud; Linda 

Guamán, delegada de la Secretaría de Salud; Elvis Herrera asesor del despacho de la 

concejala Analía Ledesma; y, Estefanía Rodríguez y Giavanni Grandes, asesores del 

despacho de la concejala Brith Vaca. 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

Cuarto punto del orden del día: Presentación de un informe integral por parte 

de la Secretaría de Salud respecto del Plan de adquisición de pruebas de antígenos para 

la detección del COVID – 19, con respaldo científico, técnico y epidemiológico; y, 

resolución al respecto. 

Ximena Abarca, Secretaria de Salud; realiza introducción y entregas datos del proceso. 

Linda Guamán, delegada de la Secretaría de Salud; explica y hace observaciones sobre 

pruebas de diagnóstico y diferencia entre antígeno y PCR. Señala que la PCR es tan 



 

sensible que se convirtió en un problema observa que en diagnóstico no era lo 

adecuado. Aclara que las pruebas de antígeno tienen la aprobación de la OMS. 

Concejal Juan Manuel Carrión; manifiesta que le sustento científico se inclina a las 

pruebas de antígeno. Consulta sobre el número de pruebas aplicadas y proceso de 

adquisición de pruebas. Además solicita aclaración sobre el pedido de Quito Honesto 

para repetir el estudio de mercado. 

Ximena Abarca, Secretaria de Salud; aclara información sobre pruebas en general y 

sobre estudio realizado. 

Concejala Brith Vaca, Presidenta de la Comisión de Salud; consulta sobre kits y cómo 

se hace el rastreo y monitoreo. Mociona además que se remita toda la información 

expuesta y también sobre los kits. Solicita tomar votación con los siguientes resultados: 

 

La Comisión de Salud con dos votos a favor resolvió: Solicitar a la Secretaria de Salud 

se envié toda la información presentada en esta Comisión de Salud en un término de 

tres (3) días. 

Además presentar en un término de quince días (15) los insumos y normativa para el 

manejo de la pandemia que trabaja la Secretaria de Salud en coordinación con la 

Sociedad Ecuatoriana de Salud Pública. 

Siendo las 12:22, con autorización de la Concejala Brith Vaca, Presidenta de la 

Comisión de Salud, sin tener más puntos que tratar se clausura la Sesión. 

REGISTRO DE ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

INTEGRANTE COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Brith Vaca Chicaiza 1 
 

Analía Ledesma García   
 

1 

Juan Manuel Carrión 1 
 

TOTAL 2 1 

 

 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO ABSTENCIÓN 

Brith Vaca Chicaiza 1     

Analía Ledesma 

García   

  1   

Juan Manuel Carrión 1     

TOTAL 2 0 1 0 0 



 

Para constancia, firma la Presidenta de la Comisión de Salud y la señora Secretaria 

General del Concejo Metropolitano de Quito (E). 

 

 

 

 

 

Dra. Brith Vaca Chicaiza     Abg. Damaris Ortiz Pasuy 

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN  SECRETARIA GENERAL DEL CONCEJO 

DE SALUD                     METROPOLITANO DE QUITO (E) 

REGISTRO DE ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

INTEGRANTE COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Brith Vaca Chicaiza 1   

Analía Ledesma García   1   
Juan Manuel Carrión 1    

TOTAL 3 0 
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